

4  
tariado: rebajas de salario, aumento de jornada, reforzamiento de las condiciones de semi-esclavitud y del peonaje en las plantaciones de la United Fruit y las compañías petroleras etc.; el empeoramiento de la vida del campesino y de las masas urbanas; arrastrar a los países del Caribe en los preparativos de guerra imperialistas, etc.; el control de sus posiciones y la acaparación de nuevos mercados, etc.

- e. La NRA en Puerto Rico reduce a las masas a la más espantosa miseria. Puerto Rico como una colonia directa del imperialismo yanqui se ve abatido por la crisis. Se prepara la aplicación del Plan Chardon para una mayor restricción de la zafra; la reducción de los salarios de las obreras de la aguja, estableciendo el salario mínimo de hambre, etc. (Discutir la cuestión fundamental del movimiento revolucionario de Puerto Rico en la lucha por la liberación nacional.)
- p. La lucha contra el imperialismo y por la liberación nacional de los países del Caribe, en las condiciones actuales de la maduración de la crisis exige de los Partidos Comunistas el enorme reforzamiento de sus actividades y energías. Desde el VI Congreso, los Partidos Comunistas del Caribe no han salido al frente y con la energía requerida en la lucha contra el imperialismo, especialmente el yanqui. En las condiciones enumeradas arriba, toda lucha de masas adquiere inevitablemente un carácter anti-imperialista. Los Partidos Comunistas deben ser ~~máximo~~ los campeones de la lucha por la independencia nacional, mostrando en la práctica, que son los únicos que luchan por la liberación nacional. Lo esencial es la movilización de las amplias masas populares contra la dominación imperialista, concentrando las fuerzas en las empresas imperialistas, edificando un amplio frente anti-imperialista que abarque a las grandes capas de la población. La lucha contra el imperialismo es la condición para el desarrollo mismo de los Partidos Comunistas.
- q. Realizando un amplio frente anti-imperialista, los Partidos Comunistas movilizan a las masas contra el imperialismo y sus aliados nativos; los terratenientes y la burguesía "nativa", mostrando la ligazón de éstos ~~máximo~~ con el imperialismo; agitando y propagando la consigna del poder soviético, el único capaz de llevar a la victoria en la lucha por la independencia nacional. En la lucha contra el imperialismo los Partidos Comunistas entran en alianza temporal con los partidos nacional-reformistas, siempre y cuando éstos sigan el camino de la lucha por la independencia nacional. Los Partidos Comunistas guardan, en todo caso, su independencia en esta lucha, llevando al proletariado en alianza con los campesinos hacia los combates decisivos por la completa independencia del país.

### 3. EL DESARROLLO DE LA CRISIS.

- a. El paso iniciado en 1933, en el desarrollo de la crisis/actual hacia una "depresión de tipo especial" y sus características específicas en los diferentes países del Caribe.
- b. Las particularidades del movimiento de la crisis económica y agraria en los países del Caribe, países dependientes del imperialismo.
- c. La agravación de la crisis general y el creciente ataque del imperialismo en los países semi-coloniales.
- d. La extensión y las formas del empeoramiento de la situación de las amplias masas trabajadoras; obreros, campesinos, pequeña burguesía urbana, nacionidades negras e indias, a base del cual se realizó el paso hacia la "depresión de tipo especial". El nivel de vida de las masas, el reforzamiento de las formas de explotación semi-esclavistas y feudales.